

# 新春を迎えて

函館市長 工藤 壽樹



新年明けましておめでとう  
ございます。

平成30年の新春を皆様とも  
にお迎えできますことを心  
からお喜び申し上げます。

今年北海道新幹線の開業  
から3年目を迎えます。私は  
これまでの函館の再生に向け  
た各種施策に加え、「ポスト  
新幹線時代」のまちづくりと  
して、名実ともに魅力あるま  
ちをめざし、函館の新たな可  
能性を広げる取り組みを進め  
ています。

昨年、本町・五稜郭地区に  
オープンした函館コミュニ  
ティプラザ（Gスクエア）  
は、若者を中心に事前の予想  
を超える賑わいを見せ、周辺  
の商業施設などへの相乗効果  
も現れています。今年も、日  
吉町の福祉コミュニティエリ

アの介護施設などが順次オ  
ープンするほか、亀田地区にお  
ける統合施設の建設工事が始  
まります。また、函館駅前・  
大門地区では、はこだてグ  
リーンプラザ整備に向け、実  
施設設計を行うほか、函館駅前  
市有地等における宿泊・商業  
施設の建設が始まるなど、  
今後も賑わいと活気のある  
まちづくりに向けた取り組  
みを着実に進めてまいりま  
す。

一方で、我が国の総人口が  
減少するなか、本市も毎年3  
千人規模で人口減少が続いて  
おりますが、減少のスピード  
を少しでも緩やかにするため  
の施策に取り組む必要がある  
ことから、安心して子どもを  
産み育てられる環境や、経済  
的にも安心して暮らせる雇用  
環境の整備などの少子化対策  
のほか、子どもの貧困対策を  
含めた様々な分野で子育て世  
帯を支援してまいります。

また、大学等を卒業する若  
者の多くが市外へ転出してい  
ることから、若者が魅力を感じ  
る雇用環境を作り出し、安  
心して生活ができるようにし  
ていかなければなりません。  
人手不足が深刻化するなか、  
労働生産性を向上させていく  
ため、ITや人工知能（AI）  
などを導入し、企業経営  
の高度化を促進することに加  
え、IT企業の誘致などによ  
り雇用の創出を図ってまいり  
ます。

さらに、人が住むところが  
まばらで、空き家や空き店舗  
が目立つ町並みは寂れた印象  
になることから、まちの機能  
を集約化しなければなりません。  
特に観光のメッカでもあ  
る西部地区を多くの方々が住  
めるような良質な住宅地とし  
て再整備してまいりたいと考  
えております。

また、定住人口が減少する  
なか、経済の縮小を補うため  
には交流人口の拡大が重要と  
なります。住む人や訪れる人  
が見て、歩いて、感じて楽し  
い町並みを整備し、まち全体  
を公園のようにする「ガーデン  
シティ函館」の実現に向け  
た市道や函館山遊歩道の整備  
など、目に見える形でまちの  
進化が実感できる取り組みを  
進めてまいります。

このほか、新幹線や高規格  
幹線道路、重要港湾、拠点空  
港がコンパクトに揃う「陸・

海・空の交通の要衝」として  
の利点を最大限に生かした取  
り組みを進めてまいります。



はこだて冬フェスティバル・八幡坂

冬季のイベントや食の限定  
メニューを一体的にPRする  
など、観光誘客を図るとも  
に、インバウンド需要を取り  
込むため、経済界と連携し、  
LCCの新規就航をめざす取  
り組みを進めるほか、他都市  
にはない独特な町並みである  
直線的な坂と港、教会が織り  
成す風景を「恋人たちのま  
ち」として国内外に発信して  
まいります。

また、本市は、道内一のク  
ルーズ客船寄港地となってお  
りますが、若松地区クルーズ  
船岸壁の整備を進めるとも  
に、客船の誘致に積極的に取  
り組むほか、新幹線や航空機  
との組み合わせによる利用拡  
大を図ってまいります。

これらの取り組みととも

に、食の魅力を生かしグルメ  
のまちをめざす「食の産業  
化」を進めるほか、いつもイ  
ベントが開催され、賑やかで  
活気のあるまち「フェスティ  
バルタウン」をめざすことに  
加え、次世代を担う子どもた  
ちがまちに誇りと愛着を持っ  
て地域を支えていく「人づく  
り」を進めてまいります。

これからも住んでいる人  
も、訪れる人も、だれもがこ  
のまちで過ごす時間を幸せに  
感じられるまちづくりを市民  
の皆様とともに進めてまいり  
ますので、ご理解とご協力を  
お願い申し上げます。

結びにあたりまして、新し  
い年が皆様にとりまして、喜  
びと幸せに満ちたすばらしい  
年となりますことをお祈り申  
し上げ、新年のご挨拶といた  
します。

## HP 函館市長 新春ご挨拶

### ■テレビ番組

市民ニュース（STVテレビ）

1月6日（土）午前11時54分

NCV（ケーブルテレビ）

1月1日（月）午前11時45分

### ■ラジオ番組

市民の時間（HBCラジオ）

1月1日（月）午前10時50分

市政だより（FMいるか）

1月1日（月）午後3時